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Niederschrift über die gemeinsame Sitzung 
des Finanzausschusses und des Hauptausschusses 

im Schulverband Bramstedt 
am 13. November 2018, 19.00 Uhr 

im Sitzungsraum des Amtes Bad Bramstedt-Land, König-Christian-Str. 6, Bad 
Bramstedt 

 
Ende der Sitzung: 21:45 Uhr 
 
  
Anwesend Für den Hauptausschuss 
  
 Frau Bürgermeisterin Peschel 
 Frau Bürgermeisterin Meewis 
 Herr Bürgermeister Sick 
 Herr Maczeyzik als Vertreter für Herrn Wrage 
 Frau Steffen 
 Herr Schröder 
  
Es fehlen entschuldigt Herr Wrage 
  
 Für den Finanzausschuss 
  
 Herr Bürgermeister Gärtner 
 Herr Bürgermeister Hasselmann als Vertreter für Herr 

Bürgermeister Holm 
 Herr Bürgermeister Schirrmacher 
 Herr Koch 
 Herr Dr. Spies 
  
Es fehlte entschuldigt: Frau Prohn ohne Vertretung 
  
Als Gäste: Herr OVR Stölting, Herr Bredfeldt 
  
Für die Verwaltung: Herr Schulverbandsvorsteher Kütbach, Herr Duwe und 

Herr Jörck 
 
Um 19.00 Uhr eröffnet Herr Gärtner die gemeinsame Sitzung des Finanzausschus-
ses und des Hauptausschusses und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die 
Tagesordnung mit Einladung vom 02.11.2018 ordnungsgemäß bekannt gegeben 
wurde und dass die Ausschüsse beschlussfähig sind. 
 
Die Ausschüsse sind damit einverstanden, dass der Punkt 8 als dringlich ergänzt 
wird unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt wird. 
 
Abstimmungsergebnis: alle dafür 
 
Es ergibt sich folgende Tagesordnung: 
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öffentlicher Teil: 

Nr. Bezeichnung  

1 Einwohnerfragestunde  

2 

Gründung eines neuen Vereins für die Steuerung des offenen Ganztags an 

den Grundschulstandorten in Bad Bramstedt, 

hier: Vereinssatzung 

 

3 
Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2019 des Schulverbandes Bad 

Bramstedt 
 

4 
Kenntnisnahme und Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Auf-

wendungen und Auszahlungen 2018 
 

5 Berichtswesen  

6 Unterrichtung  

7 Verschiedenes  

 Nicht öffentlich  

8 Einstellung einer Pädagogin für die Betreute Grundschule Hitzhusen  

 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
Es sind Zuhörer und Zuhörerinnen als Interessenvertreter der verschiedenen 
Schulstandorte und Herr Behn für die Segeberger Zeitung anwesend. 
 
Herr Menken weist daraufhin, dass im Vertragsentwurf zum TOP 2 nicht auf die 
Bramauschule und die Auenlandschule eingegangen wurde. Er äußert seinen 
Unmut über die nicht rechtzeitige Information der übrigen Schulverbandsvertreter 
über das Verfahren zur Übertragung der Tätigkeiten des DKSB in einen zugrün-
denden Verein. Außerdem sei die Verschwiegenheitspflicht verletzt worden, weil 
dieser Punkt unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten wurde, aber schon kurze 
Zeit später in der Presse behandelt wurde. 
 
Aus dem Bereich des Betreuungsvereins Hitzhusen wird die Frage gestellt, ob die 
Tätigkeit dieses Vereins auch durch die Neuregelungen zur Gründung eines neu-
en Trägervereins betroffen sei. Herr Kütbach verneint diese Frage. 
 

2. Gründung eines neuen Vereins für die Steuerung des offenen Ganztags an den 
Grundschulstandorten in Bad Bramstedt 
hier: Vereinssatzung 
 
Der Entwurf der Satzung liegt zur Beratung vor. 
 
Herr Kütbach erläutert die Beweggründe für die Übertragung der Aufgaben an ei-
nen Trägerverein und stellt den Satzungsentwurf in der Reihenfolge der Paragra-
fen vor. Der Entwurf wird auch noch einen genaueren rechtlichen Prüfung unter-
zogen. 
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Die Ausschüsse nehmen die Ausführungen und den Entwurf zur Kenntnis. 
 
Zum weiteren Verfahren erfolgt der Hinweis, dass die jeweiligen Kommunen, die 
eine Mitgliedschaft erwägen, dies durch Beschluss in ihren Gremien herbeiführen 
müssten. 
 

3. Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2019 des Schulverbandes Bad 
Bramstedt 
 
Grundlage der Beratung ist der Satzungsentwurf mit Stand vom 19.10.2018. Als 
Tischvorlage wird eine Übersicht über die Unterhaltungsaufwendungen, eine 
Übersicht über die Investitionsauszahlungen, die geänderten Budgetregeln und 
Budgets und ein erweiterter Beschlussentwurf ausgehändigt 
 
Herr Jörck stellt die wesentlichen Abweichungen der Planung 2019 zum Vorjahr 
zusammengefasst dar. Herr Duwe erläutert die in Zusammenarbeit mit Frau Pe-
schel und Herrn Gärtner bei den Unterhaltungswendungen vorgeschlagenen Kür-
zungen. Herr Gärtner schlägt vor, für die vorgeschlagenen Baumaßnahmen an 
zentraler Stelle einen Plankostenansatz einzurichten. 
 
Herr Gärtner beantragt, die Richtwerte für die Schulbudgets auf dem Stand des 
Vorjahres zu belassen. In Zusammenarbeit zwischen Verwaltung, Schulleitungen 
und Politik soll die zentrale Beschaffung von Schulbedarf organisiert werden. 
 
Finanzausschuss 
Abstimmungsergebnis:  4  dafür  0  dagegen  1   Enthaltungen 
 
Hauptausschuss 
Abstimmungsergebnis:  6  dafür  0  dagegen  0   Enthaltungen 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt 
Der Hauptausschuss empfiehlt 
 
Um zukünftig das Defizit für den Bereich der Offenen Ganztagsschule an allen 
Standorten so gering als möglich zu halten, wird schon vor Gründung und Tätig-
keitsbeginn des noch zugründenden Trägervereins die Ertrags- und Aufwandssi-
tuation analysiert und Vorschläge für eine Verbesserung den Schulverbandsgre-
mien unterbreitet und von ihnen beraten. 
 
Die Unterhaltungsaufwendungen werden im Sinne der Vorschläge um 116.000 € 
gekürzt. 
 
Planungskosten für zukünftige Baumaßnahmen in Höhe von 50.000 € werden an 
zentraler Stelle des Finanzplans eingestellt. Die im Entwurf aufgeführten Produkt-
sachkonten für Planungskosten für Baumaßnahmen an den einzelnen Schul-
standorten werden gestrichen. Die zentralen Mittel für Planungskosten können 
nur in Anspruch genommen werden, wenn sich eine Förderperspektive ergibt und 
der Finanzausschuss und der Hauptausschuss das Projekt und die Freigabe der 
Mittel bewilligt haben. 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt die Haushaltssatzung 2019 des Schul-
verbandes Bad Bramstedt gemäß dem vorgelegten Entwurf einschließlich der 
heute vorliegenden Änderungen. 
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Finanzausschuss 
Abstimmungsergebnis:  5  dafür  0  dagegen  0   Enthaltungen 
 
Hauptausschuss 
Abstimmungsergebnis:  6  dafür  0  dagegen  0   Enthaltungen 
 

4. Kenntnisnahme und Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwen-
dungen und Auszahlungen 2018 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt 
Der Hauptausschuss empfiehlt 
 
Die Schulverbandsvertretung genehmigt die überplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlung bzw. nimmt sie zur Kenntnis. 
 
Finanzausschuss 
Abstimmungsergebnis:  5  dafür  0  dagegen  0   Enthaltungen 
 
Hauptausschuss 
Abstimmungsergebnis:  6  dafür  0  dagegen  0   Enthaltungen 
 

5. Berichtswesen 
 
Herr Jörck weist auf einen Schreibfehler zum Finanzplan 2018 im einleitenden 
Satz hin. Dort muss das Wort positiv durch negativ ausgetauscht werden. 
 

6. Unterrichtung. 
 
6.1. Platzmangel Schulstandort Wiemersdorf 

 
Herr Kütbach berichtet über eine Besichtigung der Schule Wiemersdorf mit 
den Lehrkräften, der Schulleitung und der Verwaltung. Hintergrund sei der 
Platzmangel im Lehrerzimmer gewesen. 
 

6.2. Digitalisierung der Schulen 
 
Frau Peschel teilt mit, dass sie am Nachmittag an einer Veranstaltung des 
IQSH im Schloss Bad Bramstedt teilgenommen hätte. Dort sei ausführlich 
über die Digitalisierungspläne des Bildungsministeriums für alle Schulen refe-
riert worden. Es sei mit erheblichen Kosten zur Umsetzung dieses Projektes 
zu rechnen. Frau Peschel weist auf Veranstaltungen im Rahmen der Bil-
dungsausschusssitzung der Stadt Bad Bramstedt am 26.11.2018 und am 
27.11.2018 in der JFS hin. In diesen Veranstaltungen wird das Thema eben-
falls vorgetragen und sie bittet alle Mitglieder der Schulverbandsvertretung 
sich darüber zu informieren und an den Veranstaltungen teilzunehmen. Ein-
ladungen werden über die Stadtverwaltung organisiert. 
 

6.3. Schulstandort Hitzhusen/Weddelbrook 
 
Frau Peschel berichtet, dass Frau Petersen auftragsgemäß mit der Überar-
beitung der Raumplanung begonnen hätte. 
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6.4. Schulrat 
 
Herr Kütbach teilt mit, dass Herr Schulrat Hübner in Pension geht und eine 
neue Schulrätin für den Bereich Bad Bramstedt  zuständig sei. 
 

7. Verschiedenes 
 
7.1. Schulverbandsvertretung 

 
Herr Kütbach informiert, dass zur Sitzung am 28.11.18 in das Bramauhuus in 
Föhrden-Barl eingeladen werden. 
 

7.2. Sondersitzung der Schulverbandsvertretung 
 
Herr Kütbach kündigt an, dass es zur Wahl eines neuen Schulverbandsvor-
stehers bzw. einer Schulverbandsvorsteherin Anfang des neuen Jahres eine 
Sondersitzung notwendig sein werde. 
 
nichtöffentlich 
 
Nur für den internen Gebrauch. 
 
 

 
 
 

  

Stefan Gärtner Claudia Peschel Gerhard Jörck 
(Vorsitzender Finanzaus-

schuss) 
(Vorsitzende 

Hauptausschuss) 
(Protokollführer) 

   
   
   
   

Hans-Jürgen Kütbach   
(Schulverbandsvorsteher)   

 


